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侯婕 组版
#

巫忠伟

今年
)%

岁

的陆建明几乎经

历了所有田径的

大赛
$

田径界有个

规矩
%

无论是奥运

会还是世锦赛
%

参与

执法的裁判主要来自

于主办国
$

陆建明对

此解释
#&

这主要是因为田径

这个项目太大了
%

一届比赛

光一个裁判团队就需要两百

多人
%

这么多人的食宿
'

交通

费用算下来都是一笔相当可

观的数字
$

为了节约经费
%

所

以国际惯例就是哪国主办
%

裁判就主要来自哪国
$ (

虽说如此
%

但是陆建明

能担任奥运会田径男子项

目发令主裁判一职
%

也不是

那么轻松的
$

"$$*

年世界

青年田径锦标赛在北京举

行
%

几乎所有的发令都是由

陆建明来完成
$

那次比赛结

束后
%

国际田联的官员找到

陆 建 明 并 表 示
%

陆

老 师 的 发 令 水 平 以

及掌控比赛的能力完

全能胜任奥运会的执

法
$

那位官员直接对陆

建明说
# &

奥运会的发令

主裁判就是你了
%

我们不

再派人过来了
) (

%

月
#$

日是田径裁判

到北京报到的日子
%

%

月
#)

日和
#&

日
%

国际田联还将安

排陆建明给所有选手进行两

次试枪的训练
$

陆建明说
#

&

到时通知会发给每个参加

竞赛的运动员
%

我们会在国

际田联规定的时间里在练习

场为运动员安排试枪
$ (

这种

试枪练习
%

几乎每个运动员

都不会错过
%

就算刘翔
'

盖

伊
'

鲍威尔这样的大腕也都

会来听听枪
%

感受一下听枪

起跑的感觉
$

陆建明说
#&

作为发令主

裁判
%

给男运动员发令的难

度远远大过女运动员
$

因为

男选手普遍比较活跃
%

他们

比赛时的小动作比较多
%

也比

较喜欢压枪
$

作为发令裁判
%

你就要能够控制场上的局

面
$ (

外界一般认为
%

国内裁

判发令都慢于国际裁判
%

这

恰恰是一个误区
$

陆建明说
#

&

现在国际田联要求裁判要

稳定发枪
%

所谓的稳定发枪

和慢是不能画等号的
$

作为

发令裁判
%

我一定要看见所

有选手状态都稳定下来了
%

我才能喊
*

各就各位
%

预备
+

的口令
%

然后才能发枪
$

如果

选手们状态稳定得早
%

发枪自

然就会快些
$

如果跑道上始终

有选手在调整状态
%

发枪的节

奏自然会慢一些
$

好的发令裁

判可

以 很

好 地

控 制 这

个节奏
%

从而让运

动 员 也 感

觉 非 常 舒

服
$ (

由于要给所有男子竞赛

项目发令
%

其中自然包括国

人最关注的刘翔所参加的

##$

米栏的比赛
$

聊天中谈

到刘翔
%

陆建明笑了
%&

几乎

所有的人都会谈到这个问

题
%

不过从我的角度我是不

主张陪他试枪的
$

因为平时

训练的节奏和临场比赛的节

奏是不同的
%

平时的节奏都

练得好好的
%

万一决赛出现

了一点意外
%

我发枪稍微晚

了点
%

刘翔按照感觉跑出去

了
%

这会害了刘翔
$ (

其实刘翔对陆建明的发

枪节奏还是挺适应的
%&

好运

北京
(

测试赛发令裁判就是

陆建明
%

比赛结束后
%

他曾和

孙海平就此事进行过交流
%

孙海平对陆建明的发枪给了

很高的评价
$

既然是主场作战
%

又是

自己的裁判发令
%

到时会不

会对刘翔给予一点特殊照顾

呢
,

这个假设很快就被陆建

明否定了
$ &

田径比赛的要求

是非常严格的
%

运动员跑道

后面有两个起跑检测仪
%

每

次比赛只要发令枪一响
%

有

人抢跑
%

这个检测仪就会又

闪又叫
%

我戴的耳麦里也会

有抢跑犯规的提示音
%

这时

我会再发一枪召回运动员
$

很快仪器就会打出一个单

字
%

上面会很清楚地显示每

个选手起跑的反应时间
$

只

要 反 应 时 间 低 于

$+#

秒
%

肯定都是抢

跑
%

因为人体的最快反

应速度就是
$+#

秒
%

如

果小于这个反应速度说

明运动员肯定提前启动

了
$

届时
%

摄像机都会对准

这块赛场
%

一丝一毫都会真

实地反映在电视里
$

倘若刘

翔抢跑
%

我没鸣枪召回
%

队员

跑完了比赛
%

那这真的要成

一个大笑话了
$ (

世青赛执法征服国际田联

奥运前将两次为大腕试枪

发枪时不会特别照顾刘翔

江苏田径裁判创全国纪录

麦当劳奥运店昨日开业

������

奥运星播客火线征集中

江苏省常熟中学高一
!

#$

"

班 丁竹胸

!"#$

%&'()

北京奥运会

陆建明能够执法奥运
%

这不仅是东南大学的骄傲
%

同时也是江苏的骄傲
$

据了

解
%

东南大学体育系仅国家

级裁判就有十多名
%

其中还

包括两名国际裁判
$

采访中记者了解到
%

这次

参与执法北京奥运会的江苏

籍裁判共有
#$

名
%

这个数字

仅次于北京
$

其中有
,

人在各

类比赛中担任裁判长这样的

要职
%

这样高的比例在全国也

算是创下了一个纪录
$

陆建明

说
#&

江苏田径裁判的水平在

国内是首屈一指的
%

就连田管

中心的官员都承认
%

在江苏办

赛
%

执法方面可以绝对放心
$

而往届的裁判国家级考试
%

江

苏已经连续多年蝉联了个人

和团体冠军
$ (

采访中
%

陆建明

举了一个例子
%

建国后
%

国家

一共派了四批田径裁判出国

考察团
%

每次名额都非常紧

张
%

但每次出国考察都会有江

苏裁判的身影
$

陆建明说
#&

这次奥运

会也是江苏田径裁判展示

的舞台
%

在奥运会上展现

出较高的执法业务水平
%

这也是我们这些裁判努力

的目标
$ (

快报记者 付智勇


